

CES CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL DE GUATEMALA

Boletín informativo abril a junio 2025

Un resumen con lo más importante del trimestre

Actividades propias

Tercera reunión de Asamblea Ordinaria

2 de abril

Guatemala 2050: CES impulsa visión estratégica con respaldo internacional

Durante su tercera Asamblea Ordinaria de 2025, el Consejo Económico y Social de Guatemala (CES) presentó el estudio Guatemala 2050: Estudio Prospectivo para el Diseño de Políticas Públicas, a cargo del Dr. Andrés Álvarez Castañeda. Este documento identifica la sostenibilidad, la renovación institucional, la integración territorial y la educación como ejes clave para el futuro del país. La jornada contó con la presencia del Sr. Raúl J. Henríquez, presidente de la Red de Consejos Económicos y Sociales de América Latina y el Caribe, y de la Sra. Carmen Vidal, vicepresidenta del CES de España, quienes destacaron la calidad y pertinencia del análisis. El encuentro reafirmó el compromiso del CES con el uso de herramientas técnicas para el diálogo social y la formulación de propuestas orientadas al desarrollo.



[Ver más](#)



30 de abril

Cuarta reunión de Asamblea Ordinaria

La Política Migratoria de Guatemala y su articulación con el desarrollo económico y social desde la visión del CES
Ponente: Lic. Raúl Eduardo Berríos Ramírez, Secretario Ejecutivo del Consejo Nacional de Atención al Migrante de Guatemala -CONAMIGUA-

En la Asamblea Ordinaria No. 4 del CES, el Lic. Raúl Berríos, de CONAMIGUA, presentó la Política Migratoria Nacional, destacando su enfoque en derechos humanos, reintegración y migración como motor de desarrollo. Resaltó su alineación con el PRES, especialmente en gobernanza, fortalecimiento institucional y uso de datos. La ponencia reafirmó la importancia de la articulación interinstitucional y el diálogo social para construir políticas públicas sostenibles.

[Ver más](#)

Quinta reunión de Asamblea Ordinaria

28 de mayo

Políticas públicas y diálogo social: herramientas clave para la gobernanza anticipatoria

En la Asamblea Ordinaria No. 5, se presentó la conferencia "Políticas públicas y diálogo social, instrumentos para la gobernanza anticipatoria", a cargo del Dr. Caryl Alonso, especialista en análisis de políticas públicas. En su exposición, el Dr. Alonso abordó la evolución de la planificación institucional en Guatemala desde 1949, destacando el debilitamiento del modelo estatal tras 1997. Subrayó que las políticas públicas deben surgir del análisis técnico, la negociación social y la visión de largo plazo. Explicó la gobernanza anticipatoria como una herramienta para prever escenarios, gestionar riesgos y tomar decisiones estratégicas con participación multisectorial. Finalmente, se reafirmó el compromiso del CES con el fortalecimiento del pensamiento técnico y el diálogo como base para construir políticas públicas sostenibles.



[Ver más](#)



25 de junio

Sexta reunión de Asamblea Ordinaria

CES inicia con el proceso de priorización de las 3 variables del documento Guatemala 2050; Estudio prospectivo para el diseño de políticas públicas

Facilitador: Dr. Andrés Álvarez Castañeda

Durante la Asamblea Ordinaria No. 6, el Consejo Económico y Social de Guatemala (CES) desarrolló un taller de priorización de variables estratégicas, fundamentado en el estudio Guatemala 2050. La jornada se centró en identificar, mediante análisis estructurado, cuáles de las 13 variables propuestas en el documento deben ser abordadas con mayor urgencia e impacto. Los resultados del ejercicio servirán como base técnica para futuras recomendaciones del CES a los organismos del Estado.

[Ver más](#)

Programa de Capacitación y Fortalecimiento Institucional

Webinar: Primera capacitación 2025

22 de mayo

Políticas públicas, su diseño e impacto en la sociedad -Módulo 1- Su ciclo y alcance a nivel sectorial, municipal, departamental, regional y nacional

Ponente: Dr. Caryl Alonso



Esta jornada formativa abordó el ciclo de las políticas públicas desde un enfoque técnico e integral, destacando su rol en la anticipación de crisis y su función como curso de acción estatal de largo plazo orientado al bienestar, la equidad y el desarrollo económico.

Durante la sesión, se explicó detalladamente cada etapa del ciclo: diagnóstico, formulación, implementación, monitoreo y evaluación. Asimismo, se subrayó la importancia de incorporar variables históricas, sociales, culturales y económicas para una adecuada toma de decisiones.

[Ver más](#)



19 de junio

Webinar: Segunda capacitación 2025

Políticas públicas y el diálogo social institucionalizado -Módulo 2- referentes orientadores del CES para propiciar una agenda nacional de desarrollo

Ponente: Dr. Caryl Alonso

El segundo módulo del aula virtual del CES abordó el rol del diálogo social institucionalizado como base para construir consensos en torno a políticas públicas económicas y sociales. Se presentaron los principales referentes orientadores del Consejo: el Plan de Reactivación Económica y Social (PRES), el informe prospectivo Guatemala 2050 y el documento Guatemala: ¿Qué país queremos? También se introdujo el concepto de gobernabilidad anticipatoria como enfoque clave para la toma de decisiones públicas basadas en evidencia, participación y visión de largo plazo.

[Ver más](#)

Encuentro Interconecta Antigua Guatemala 2025



El Encuentro Interconecta Antigua Guatemala 2025, organizado por CES España, la AECID y el CES Guatemala, fue un espacio clave para fortalecer la cooperación entre Consejos Económicos y Sociales (CES) de Iberoamérica. El evento promovió el diálogo social institucionalizado, el intercambio de experiencias y la creación de redes. Bajo el marco del programa Interconecta, se consolidó una visión compartida para enfrentar los desafíos sociales y económicos, reafirmando el papel de los CES como órganos consultivos que promueven la democracia, el consenso y la justicia social en la región.

1 de abril

Consejos Económicos y Sociales frente a los desafíos en el siglo XXI

[Ver más](#)

2 de abril

El diálogo social en acción: avances en la infancia y lucha contra la pobreza

[Ver más](#)

3 de abril

Jornada Final del Encuentro Regional de Consejos Económicos y Sociales en La Antigua Guatemala

[Ver más](#)

Algunas de las actividades a las que ha sido convocado el CES Guatemala

21 de abril

Jornada de socialización de estudios realizados por -CONAMIGUA-



[Ver más](#)

7 de mayo

XI Congreso Laboral: Compliance, Sostenibilidad y Oportunidades para Connacionales Retornados



[Ver más](#)

15 de mayo

Futuros que transforman: las instituciones democráticas desde la anticipación



[Ver más](#)